

## Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah *Membaca 2 (PBIN 4329)* merupakan mata kuliah yang penting untuk Anda, baik untuk memenuhi kebutuhan Anda sebagai mahasiswa maupun sebagai calon guru atau bahkan guru. Keterampilan membaca merupakan kebutuhan setiap orang dan pembelajaran membaca menjadi tanggung jawab bersama. Semua guru, bidang studi apa pun yang diampunya, bertanggung jawab atas keterampilan membaca para siswanya. Mata kuliah ini akan membekali Anda dengan berbagai kompetensi yang berkenaan dengan konsep membaca lanjut dan pembelajarannya. Untuk menguasai kompetensi tersebut, Anda harus memahami dan mengkaji konsep-konsep membaca secara teoretis dan menerapkannya secara praktis, baik dalam kegiatan membaca untuk diri sendiri ataupun pembelajaran membaca untuk siswa Anda kelak.

Untuk mencapai tujuan tersebut, Anda harus modul-modul berikut.

Modul 1 : Model-Model Membaca.

Modul 2 : Membaca untuk Studi.

Modul 3 : Strategi Membaca Paragraf.

Modul 4 : Strategi Membaca Buku.

Modul 5 : Strategi Membaca Cepat.

Modul 6 : Membaca Kritis.

Modul 7 : Membaca Karya Sastra.

Modul 8 : Formula Keterbacaan.

Modul 9 : Evaluasi Membaca.

Dalam Modul 1, Anda akan mempelajari ihwal: (1) hakikat model-model membaca yang meliputi hakikat membaca, hakikat model membaca, peranan skema dalam membaca, dan strategi pembangkitan skema; dan (2) model-model membaca yang meliputi MMAB, MMBA, dan MI. Selanjutnya, dalam Modul 2 akan dibicarakan ihwal: (1) hakikat membaca untuk studi, yang meliputi pengertian, fungsi dan tujuan, jenis dan karakteristik bahan bacaan untuk studi, dan langkah-langkah membaca untuk studi; (2) strategi membaca untuk studi: yang meliputi jenis-jenis strategi membaca untuk studi dan implementasi strategi membaca untuk studi. Modul 3 berisi bahasan tentang: (1) hakikat membaca paragraf yang meliputi hakikat paragraf, jenis-jenis paragraf, dan pola pengembangan paragraf; dan (2) strategi membaca paragraf yang meliputi mengenali ide pokok dan ide penjelas, strategi membaca paragraf ekspositoris, dan strategi membaca paragraf deskriptif. Selanjutnya, Modul 4 berisi tentang: (1) strategi membaca buku yang

meliputi hakikat metode membaca SQ3R, Fungsi dan tujuan metode membaca SQ3R, langkah-langkah metode membaca SQ3R, dan penerapan metode membaca SQ3R; dan (2) metode membaca PQRST, yang meliputi hakikat metode membaca PQRST, fungsi dan tujuan metode membaca PQRST, langkah-langkah metode membaca PQRST, dan penerapan metode membaca PQRST. Modul 5 berisi tentang: (1): hakikat membaca cepat yang meliputi pengertian membaca cepat, tujuan membaca cepat, dan persiapan membaca cepat; dan (2) penerapan strategi membaca cepat yang meliputi pola-pola membaca cepat dan penerapan pola-pola membaca cepat. Modul 6 berisi tentang: (1) hakikat membaca kritis, yang meliputi pengertian membaca kritis, tujuan membaca kritis, dan karakteristik membaca kritis; dan (2) meningkatkan kemampuan membaca kritis, yang meliputi langkah-langkah membaca kritis dan penerapan metode membaca kritis. Modul 7 berisi tentang: (1) hakikat membaca puisi, yang meliputi hakikat puisi, persiapan membaca puisi, strategi membaca puisi; dan (2) hakikat membaca prosa-fiksi, yang meliputi hakikat prosa-fiksi, jenis-jenis prosa-fiksi, tujuan membaca prosa-fiksi, dan strategi membaca prosa-fiksi. Modul 8 berisi tentang: (1) hakikat keterbacaan yang meliputi pengertian keterbacaan, faktor-faktor yang mempengaruhi keterbacaan, dan macam-macam formula keterbacaan; dan (2) Penggunaan Formula-formula Keterbacaan, yang meliputi Grafik Fry, Grafik Raygor, Keterbatasan formula keterbacaan, dan mengubah tingkat keterbacaan wacana. Modul 9 berisi tentang: (1) Hakikat Evaluasi Membaca yang meliputi pengertian evaluasi membaca, tujuan evaluasi membaca, tingkatan evaluasi membaca, jenis-jenis alat evaluasi membaca; dan (2) penerapan evaluasi membaca yang meliputi evaluasi membaca teknik, evaluasi membaca pemahaman, dan evaluasi membaca cepat.

Agar memperoleh pemahaman dan penguasaan yang lebih baik atas materi modul ini, Anda harus membaca setiap modul ini secara utuh, mengerjakan latihan-latihan dan tugas yang disediakan, serta mengerjakan tes formatif dengan sungguh-sungguh. Jika mengalami kesulitan dalam beberapa kosakata, Anda dapat melihat glosarium yang tersedia di setiap akhir modul. Daftar referensi dapat membantu Anda untuk menambah wawasan yang lebih luas dan komprehensif.

